

M i t t e i l u n g

für den
öffentlichen Sitzungsteil

Gremium	Datum	Zuständigkeit
Ausschuss für Schule und Bildungskordinierung	30.01.2018	Kenntnisnahme

Tagesordnungs-Punkt	Mundartwettbewerb des Rhein-Sieg-Kreises am 12.12.2017
---------------------	-------------------------------------------------------------------

Vorbemerkungen:

Im Schuljahr 2017/2018 führte der Rhein-Sieg-Kreis nunmehr bereits zum fünften Mal einen Mundartwettbewerb durch, bei dem Schülerinnen und Schüler einen Text in rheinischer Mundart vorlasen oder auswendig vortrugen.

Mitteilung:

Am 12.12.2017 fand der fünfte Mundartwettbewerb des Rhein-Sieg-Kreises statt. Neben Primarstufenschüler/innen (begrenzt auf Klassen 3 und 4) nahmen in diesem Jahr zum ersten Mal auch Schüler/innen der Sekundarstufe I (Klassen 5 und 6) am Wettbewerb teil. Insgesamt konnten 21 Schülerinnen und Schüler zum Wettbewerb begrüßt werden (Vorjahr: 14).

Den Jurys bot sich ein buntes Bild an Vorträgen aus dem gesamten Kreisgebiet in zum Teil sehr unterschiedlichen Regiolekten. Die Vorträge hatten die Schüler/innen selbst ausgewählt und mit Unterstützung von vielen, überwiegend ehrenamtlichen Mundartfachleuten einstudiert. Auch beim diesjährigen Wettbewerb war wieder festzustellen, wieviel Freude die Vorbereitung und vor allem die eigentlichen Vorträge allen Beteiligten bereitet.

Bei der Siegerehrung trugen die Sieger aus den drei Jurygruppen ihre Beiträge vor zahlreichem Publikum im großen Sitzungssaal des Kreishauses vor. Mundart-Liedbeiträge vom Chor der katholischen Grundschule Hennef, Wehrstraße, rundeten die Veranstaltung ab.

Auch der bei der Siegerehrung anwesende Leiter der Abteilung Sprachforschung beim „Institut für rheinische Landeskunde und Regionalgeschichte“ im Landschaftsverband Rheinland, Dr. Georg Cornelissen, zeigte sich begeistert und ermutigte die Organisatoren zur Fortsetzung des Wettbewerbs, der einen wichtigen Beitrag zur Pflege der rheinischen Mundart darstelle. Eine Fortführung des Wettbewerbes ist auch für das Jahr 2018 vorgesehen.

Zur Sitzung des Ausschusses für Schule und Bildungskordinierung am 30.01.2018.

Im Auftrag

gez. Thomas Wagner